ПЕРСОНИФИЦИРУЮЩАЯ СОСТАВЛЯЮЩАЯ ИМИДЖА РЕГИОНА: НА ПРИМЕРЕ ЧЕЧЕНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Манцурова Д. А.*

студент

*ФГБОУ ВО «Мордовский государственный университет им. Н. П. Огарёва», Саранск, Россия

Аннотация:

В статье персонифицированная составляющая имиджа региона рассмотрена на примере имиджа Р. А. Кадырова. В частности, проанализированы данные статистики, медиаресурсов, деятельность, компоненты имиджа, на основе чего составлена имидж-карта. Дана характеристика типа политического имиджа, его продвижения и сопровождения, рассмотрен копромат и антиобраз. Автор приходит к выводу, что глава исполнительной власти Чеченской Республики уделяет достаточное внимание продвижению своего имиджа, с целью повышения доверия и узнаваемости как у населения региона, так и у внешних групп общественности, эффективно реагирует на текущие реалии и вызовы развития, прежде всего пандемию COVID-19. Имидж Р. Кадырова неразрывно связан с имиджем региона, он позиционирует себя, прежде всего, как патриот своей Родины, акцентируя внимание на развитие культуры, спорта и туризма.

Ключевые слова:

политический лидер, имидж, позиционирование, Чеченская Республика, глава региона, Р. А. Кадыров

УДК 32.019.51

DOI: 10.24411/2658-6932-2021-10000

Для цитирования: Манцурова Д. А. Персонифицирующая составляющая имиджа региона: на примере Чеченской Республики / Д. А. Манцурова // Контентус. – 2021. – № 9. – С. 34 – 42.

В современном обществе граждане формируют свое мнение о политиках, выражающееся в дальнейшем в тех или иных предпочтениях, в т. ч. электоральных, опосредованно, через определенную символическую репрезентацию, т. е. предметной основой политической коммуникации ста-

новится имидж политического лидера. Под имиджем в данной работе будет пониматься образ имеющий характер стереотипа, целенаправленно формируемый средствами специальных политических технологий.

Создание имиджа эта сложный процесс, состоящий из множества компонентов, предполагающий не только прорисовку и продвижение качеств, востребованных у целевых аудиторий, но и нивелирование недостатков и слабых сторон кандидата. Аккумуляция опыта имиджевого позиционирования региональных лидеров, позволит выявить эффективные и контрпродуктивные имиджевые технологии и техники и выработать рекомендации по их применению. К тому же образ Рамзана Ахматовича Кадырова является одним из самых узнаваемых в современной политике, что, несомненно, актуализирует предметное поле данного исследования.

Имидж политического лидера является предметом анализа О. П. Березкиной, В. М. Боровика, О. С. Гершевич, В. А. Попиль, А. И. Удниковой, А. В. Чепкасова и др.

При анализе политического имиджа Р. А. Кадырова были рассмотрены исследования под авторством А. Апалина, М. Билалова, В. Васильева, Б. Головина, М. Гридиной, А. Демьянчука, Р. Исаева, А. Политковской, А. Садовской, Е. Федоровской и др.

Цель данной публикации – изучение имиджа Главы Чеченской Республики Р. А. Кадырова. Для достижения поставленной цели были использованы такие методы как сравнительный, структурно-функциональный, системного анализа, герменевтическая парадигма. В качестве прикладных – метод составления имидж-карты, интернет-мониторинг СМИ.

Деятельность Р. А. Кадырова на посту Главы Чеченской Республики напрямую определена актуальными проблемами в социально-политической и экономической жизни региона.

Рамзан Ахматович стал Президентом Чеченской Республики в 2007 году. Его избрание символизировало как преемственность власти, так и обеспечивало конструктивное взаимодействие с федеральным центром. Перед исполнительной властью региона стояли сложные задачи: восстановить разрушенную республику, нивелировать сильные националистические движения, организовать борьбу с сепартистко-террористическими организациями, улучшить качество жизни населения и др.

С террористами вопрос решался жестоко: их ликвидировали, а семьи высылали из Чечни. Если в начале 2000 гг. Чечня была одним из самых неустойчивых и опасных регионов, то с каждым годом ситуация улучшалась и уровень преступности снижался. Так, по данным за 2020 год в Чеченской Республике самый низкий показатель преступности по стране, а

уровень раскрываемости преступлений 87,8 % – является одним из самых лучших [7].

Восстановление после войн в Республике требовало больших средств, которые выделялись из федерального бюджета. В 2007 году Чечня стала самым дотационным субъектом России. С каждым годом дотации из центра увеличивались, хотя некоторые эксперты и сам Кадыров говорит, что этих средств недостаточно. Согласно официальным данным, в 2010 году доходы бюджета Чечни составили 56,9 млрд руб., из них 52 млрд – дотации из федерального бюджета [19]. По статистике Чечня входит в топ – 10 субъектов, куда субсидии и дотации идут безвозмездно [19]. Однако в 2016 году, при распределении федерального бюджета, поступления в Чечню хотели урезать, так как бюджет региона уже несколько лет оставался в профиците. Рамзан Кадыров высказался против данного предложения Минфина: «Если и дальше продолжится практика урезания бюджета, республика не сможет развиваться, нам не удастся выполнить взятые на себя социальные обязательства» [16]. По итогу в 2017 году Чеченская Республика получила примерно такое же финансирование.

Уровень безработицы в 2006 году составлял 70 %, в 2007 удалось снизить на 20 % [2], в 2020 уровень безработицы составил 13,5 % [12]. В условиях пандемии коронавируса, как и все в мире, Чеченская республика столкнулась с ростом безработицы, которая иногда превышала 25 %, однако, по словам Р. Кадырова, в 2021 году уровень безработицы в Чечне снизился с 26,7 % до 19 % [27].

Чеченская Республика занимает лидирующие позиции по показателям рождаемости в России. Так, в 2018 году согласно данным Росстата, показатель рождаемости (количество рожденных на одну тысячу жителей за год) в республике составил 20,7. Однако, в регионе в последние годы наблюдается снижение числа новорожденных. Так, в 2018 году в республике родилось на 1409 малышей меньше по сравнению с 2017 годом [30].

Миграция в Республики довольно высокая, пик пришёлся на 2011 – 2013 гг. В последние года всё больше желающих уехать из Чечни за границу, миграция в другие субъекты России сократилась [13].

Одним из приоритетных республиканских направлений стало развитие туристического бизнеса. Для этого проводились различные мероприятий: выставки, конференции (научные и деловые), форумы, фестивали, активные рекламные акции и т. д. имеющие целью привлечение инвестиций. Например, в декабре 2019 года состоялся форум «Инвестируй в Кавказ», который проходит ежегодно, с 2016 года [3]. В этом же году прошел Международный экономический саммит по поддержке предпринима-

тельства и инноваций, на котором собрались успешные бизнесмены, эксперты, государственные деятели высшего ранга из РФ, ОАЭ, Иордании, Турции, Малайзии, Саудовской Аравии и др. стран, чтобы обсудить существующие тренды и обменяться опытом в сфере развития предпринимательства и инноваций в своих странах [8]. В 2020-2021 годах количество мероприятий снизилось из-за ограничений, связанных с коронавирусом.

Динамика туристского рынка региона свидетельствует о тенденциях к росту числа туристов, посещающих Чеченскую Республику. Так в среднем за последние 5 лет ежегодный прирост турпотока составляет 40 – 45 %. За первое полугодие 2019 года республику посетило 99 345 чел., поток увеличился на 37 %. Увеличился приток иностранных туристов, в 2018 году республику посетили люди из 78 стран мира [4].

Чеченская Республика поддерживает контакты со структурными подразделениями ООН, Совета Европы, Организации Исламской Конференции. У Главы ЧР Р. Кадырова налажены теплые, дружеские отношения с главами таких государств как Саудовская Аравия, Иордания, ОАЭ, Катар, Сирия, Палестинская автономия, Кыргызстан, Казахстан и Азербайджан. Столица республики является Членом Международных организаций городов. Цель данных контактов, по мнению Р. Кадырова – способствование «укреплению дружеских связей этих стран с Россией, а достигнутые в ходе встреч, договоренности позволят привлечь в республику инвестиции» [21].

В 2020 году, во время пандемии, в Республике были введены меры ограничения, запретили массовые мероприятия, въезд в Республику был закрыт. По статистике Чечня занимает один из самых низких показателей по заболеваемости [6], благодаря заблаговременно подготовленным койко-местам, предусмотренным кислородным точкам, ИВЛ, закупленным медикаментам, СИЗ [17].

Компоненты имиджа. В основном имидж Р. Кадырова консервативноидеологический, явное следование традиционным и религиозным ценностям. Он состоит из нескольких компонентов: во-первых, это религиозный аспект, во-вторых, образ воина, борца за мир в Республике. В-третьих, это национальные традиции. В-четвёртых, явное проявление поддержки действующему Президенту РФ В. В. Путину.

В своих социальных сетях и выступлениях Рамзан Кадыров всегда высказывает свою благодарность Президенту РФ, называя его «спасителем чеченского народа», а себя и свой народ – «пехотинцами Президента России!» [14].

Внешне имидж Кадырова больше ассоциируется со спортивным костюмом, отчасти виной тому фотография, сделанная вместе с В. В. Путиным, где Кадыров запечатлен в ярко-голубом костюме. Конечно, на официальных приёмах и встречах Рамзан Ахматович появляется в деловых костюмах. Это строгие костюмы (чёрного или синего цвета), в основном двойки, в которых присутствует яркий галстук (узел галстука обычно расслаблен, расстёгнута верхняя пуговица). Марки: Giorgio Armani, Alexander McQueen, Baldessarini, Louis Vuitton. Часы – швейцарские Bovet, модель Fleurier Minute Repeater with Reversed Hand-Fitting, из белогозолота. Так же на Рамзане Ахматовиче часто можно увидеть феску, иногда к ней добавляется нарядный халат с узорами [28]. Рамзан Кадыров носит бороду, как «велит носить пророк».

Если составлять речевой портрет, то можно отнести к эмоциональноэкспрессивной лексике. Первоначально речь Кадырова была с явно выраженным национальным акцентом, иногда невнятной. С годами работы на камеру улучшились манера интонации и жестикуляция, правильность произношения (на чеченском языке ударения ставятся на первый слог, поэтому в начале своей карьеры Р.А. Кадыров нарушал много орфоэпических норм). Жестикуляция довольно сдержана. Во время интервью практически сразу переходит на «ты». Практически во всех интервью говорит, что можно задавать любые вопросы. В своих высказываниях Глава ЧР бывает очень резок и агрессивен, что приводит к скандалам и шквалу недовольства [1]. Например, Р. А. Кадыров часто резко негативно отзывается о представителях внесистемной оппозиции, называя их врагами народа и предлагая судить их за «подрывную деятельность» [1]. В 2019 году общественный резонанс вызвали его высказывания об Имаме Шамиле, очень уважаемой исторической личности Дагестана, о том, что он был убийцей и обманул кавказцев став российским дворянином. Позже Р. А. Кадыров счел, что его слова были неверно интерпретированы [22].

Применяет такие манипулятивные техники, как «лингвопропаганда», «дезинформация или ложь», «очернительство врага», «ссылка на авторитетные источники» и создание «культа личности». Пропагандирует идею сильной и независимой Чечни, которую поддерживает центр.

Продвижение и сопровождение имиджа. Рамзан Ахматович активный пользователь социальных сетей, он зарегистрирован в Instagram, ВКонтакте (https://vk.com/ramzan), Mylistory, Facebook, Twitter (https://twitter.com/rkadyrov?lang=ru), Telegram (https://tlgrm.ru/channels/@RKadyrov_95).

По данным Медиалогии Рамзан Ахматович является одним из самых известных личностей в медиа-пространстве, и уже несколько лет занимает лидирующие позиции. В рейтинге топ-20 глав регионов РФ по упоминаемости в соцмедиа на 2020 год Р.А. Кадыров занимает 4 место (на первом месте С. С. Собянин, на втором – М. В. Дегтярев, на третьем – А. Ю. Воробьёв [23]); по рейтингу на март 2021 Рамзан Ахматович занимает 2 место, его опережает только Сергей Собянин [24]. Топ-20 самых цитируемых губернаторов-блогеров на 2020 год находится так же на 2 месте, на 1 – С. Собянин [25]. Топ-20 самых цитируемых губернаторов-блогеров в марте 2021 занимает первое место и обгоняет Сергея Собянина [26].

В 2017 и 2018 гг. в связи с санкциями аккаунты Р. Кадырова в Instagram и Facebook были заблокированы, в 2020 Instagram был удален. В день блокировки аккаунтов в Instagram и Facebook, Рамзан Ахматович зарегистрировался в новой соцсети – Mylistory (#Kadyrov_95), которая появилась в августе 2017 года, ее основной контент касается Чечни. После блокировки Роспотребнадзором социальной сети Telegram, Кадыров удалил свой аккаунт, который сейчас снова действует. Такая активность благоприятно сказывается на имидже самого Кадырова и Республики в целом. У населения ещё сохранились стереотипы и негативные ассоциации с Чечней: война, терроризм, разруха. Через свои социальные сети Рамзан Кадыров старается искоренить этот стереотип и показать то, как Чеченская республика может быть привлекательна сегодня. Создаётся привлекательный образ для привлечения инвестиций и туристов. Также на фото- и видеоматериалах или в текстовых обращениях большая доля отведена религиозной тематике и семейным ценностям. Р. А. Кадыров делится успехами Республики в разных отраслях, освещает события (фестивали, выставки, конференции и др.) как внутри Чечни, так и мировые. Много видео и фотографий, где Рамзан Ахматович лично участвует в мероприятиях: стреляет на полигоне, скачет на лошадях, принимает объекты, собирает клубнику на огороде, самый разносторонний контент.

Так же социальные сети – это хороший способ поддерживать связь с населением, возможность отслеживать общественное мнение. Больше обхват аудитории, ведь кроме жителей Чечни на аккаунты в разных социальных сетях Рамзана Ахматовича подписаны жители других субъектов России и иностранные пользователи. Например, в социальной сети «Вконтакте» (https://vk.com/ramzan) у Р. А. Кадырова 679 тыс. подписчиков, в «Twitter» (https://twitter.com/rkadyrov), даже не смотря на отсутствие публикаций с 2020 года 391 тыс. подписчиков, а в социальной сети «Instagram» был создан официальный аккаунт Р. А. Кадырова

(https://www.instagram.com/za_ kadyrova_akhmat/) на который подписалось более 2,3 млн. человек.

Важной ключевой установкой для СМИ, которая характеризует Р. А. Кадырова, стала «успешный силовик-хозяйственник, развивающий потенциал республики и защищающей её от внутренних и внешних угроз».

Продвижение и информационное сопровождение имиджа главы Чеченской Республики институционально осуществляется через Отдел по связям с общественностью (пресс-служба), отдел Департамента массовых коммуникаций и Информационно-аналитическое управление Главы и Правительства Чеченской Республики.

Чеченские СМИ и некоторые федеральные СМИ стараются создать благоприятный, открытый образ, освещая деятельность Р.А. Кадырова только с положительной стороны: «помогает детям», «отдал для семьи с инвалидами дом», «подарил дорогие подарки» и т. д. Так же активно приглашаются различные звёзды спорта, известные блогеры, певцы, музыканты, актёры, радушные встречи которых также работают на продвижение республиканского и личного имиджа. Так, одним из первых, еще в 2005-м году, приехал в Чечню по личному приглашению Рамзана Кадырова знаменитый американский боксер М. Тайсон, кумир детства чеченского лидера. В 2011 году на открытие стадиона «Ахмат-арена» Чечню посетили футболисты мирового уровня: Д. Марадона, Л. Фигу, К. Вьери, Ф. Бартез. За последние пять лет республику посетили такие известные личности, как Ж Депардье, Роналдиньо, боксер Ф. Мейвезер и др. [18].

Таким образом, активность главы республики влечет повышенный интерес широкой внешней общественности к его личности, который транслируется на интерес к региону.

Тип лидера. Создаваемый тип имиджа Р. А. Кадырова на посту Главы Чеченской Республики стал «силовик-хозяйственник». Силовик, так как участвовал в двух Чеченских войнах, активно боролся с сепаратистами. Имеет множество наград, позиционирует себя как настоящий защитник ислама, чеченского народа, если прикажет Президент, то и всей России.

Хозяйственник ассоциируется, в первую очередь, с эффективной социально-экономической политикой: реконструкция и отстройка новых зданий, восстановление инфраструктуры, стабилизация политической ситуации (как внутри Республики, так и во взаимодействии с федеральным центром), снижение уровня безработицы, обеспечение социальных гарантий, снижение уровня преступности. Стиль правления – авторитарный.

Компромат. Рамзана Ахматовича обвиняют в нарушении прав человека (пытки, похищения, шантаж, массовые неоправданные убийства).

По данным «Мемориала», в 2006 – 2007 годах несколько десятков сотрудников силовых подразделений были осуждены за фабрикацию дел о терроризме [9]. Кадырова также обвиняют во введении практики коллективной ответственности [11].

После смерти Ахмата Кадырова был основан благотворительный фонд, который носит имя бывшего Президента Чечни. РОФ им. Героя России А. Кадырова. Сомнения вызывает финансирование фонда. Кто и сколько жертвует фонду – неизвестно. Деятельность этой благотворительной организации непрозрачная: фонд не публикует отчеты о своей работе ни на собственном сайте, ни на сайте Министерства юстиции [29].

Согласно опубликованному в 2017 докладу Human Rights Watch, за более чем десятилетнее пребывание во главе Чечни Рамзан Кадыров постепенно выстроил в республике режим личной тирании, безжалостно искореняя малейшие проявления несогласия [4].

Антиобраз. Основными элементами отстройки от имиджа Р. А. Кадырова – «единоросс» («пропутинский руководитель»), «бывший силовик». «Силовик – диктатор, всё решает с помощью силы». Рамзан Кадыров распорядился улучшить образ. «Раздражает всякая чушь, будто народ против Кадырова. Я со своим народом. Живу его заботами и хлопотами. Моя жизнь отдана народу. И меня он любит. Я воин, защитник, дал присягу и служу людям, готов за них жизнь отдать. А враги пусть боятся. Это даже хорошо» [21].

Заповедь. Совпадает с компонентами имиджа. Первое – это высказывание личной преданности и любви Президенту России – В. В. Путину: «Хочу, чтобы Путин был президентом пожизненно. Я люблю его, как мужчина может любить мужчину. Те, кто критикует его, не люди, они мои личные враги. Пока Путин меня поддерживает, я всё могу – Аллах Акбар!» [13].

Второе – это глубокая религиозность Рамзана Ахматовича: «Для нас ислам – это самое важное. Больше, чем законы. Ислам говорит, что, если ваше государство позволяет молиться и изучать Коран и строить мечети, вы обязаны это государство защищать» [14]. В январе 2015 году в Париже на редакцию газеты Charlie Hebdo было совершено нападения из-за карикатур на Пророка. 19 января 2015 г. в Чечне был неофициально объявлен выходным днём. В г. Грозном прошёл митинг «Любовь к Пророку Мухаммеду и протест против карикатур» на митинге присутствовал и сам Кадыров.

Третье – это патриотизм. Рамзан Кадыров назвал бесценным богатством лучших сынов чеченского народа, «къонахий», преданных традициям отцов и дедов, готовых в нужную минуту встать на защиту Родины [19].

Таким образом, имидж Р. А. Кадырова является неоднозначным, но при этом ярким и запоминающимся. Благодаря своей харизме и контролю над всеми сферами жизни в Чеченской Республике Р. А. Кадыров имеет большую общественную поддержку, как в регионе, так и за её пределами.

Список использованных источников

- 1. Апалин А. Резкими высказываниями в адрес оппозиции Кадыров перешел черту / А. Апалин // Московский монитор. 2016. 19 янв. URL: https://mosmonitor.ru/articles/rights/rezkimi_vyiskazyivaniyami_v_adres_oppozitsii_kadyirov_pe reshel_chertu.
- 2. Безработица в Чечне за десять лет снизилась с 76 % до 8,3 % // TACC. 2018. 26 окт. URL: https://tass.ru/ekonomika/5881797.
- 3. Более 50 миллиардов инвестировали за этот год в Чечню // ФедералПресс. 2019. 6 дек. URL: https://fedpress.ru/news/20/economy/2384390.
- 4. В 2018 году Чеченскую Республику посетили туристы из 78 стран мира // Seldon news: [сайт]. 2019. 7 авг. URL: https://news.myseldon.com/ru/news/index/214428853.
- 5. В Грозном бесследно исчезли трое дагестанцев, опубликовавшие в соцсетях фото, где они просто курят на фоне мечети «Сердце Чечни» // Кант. 2020. 24 фев. URL: https://cont.ws/@altairhantengr/1593493.
- 6. В Чеченской Республике наблюдается самый низкий показатель прироста заболеваемости COVID-19 по России // Seldon news. 2020. 7 окт. URL: https://chechnyatoday.com/news/340054.
- 7. В Чечне зафиксирован самый низкий в РФ уровень преступности в России // Regnum. 2019. 24 июл. URL: https://regnum.ru/news/society/2672270.html.
- 8. В Чечне проходит первый Международный экономический саммит по поддержке предпринимательства и инноваций // Грозный информ. 2019. 13 июл. URL: https://www.grozny-inform.ru/news/express/110545.
- 9. Кадырову, никогда не служившему в армии, звание генерал–майора Росгвардии!? // Кант. 2020. 23 июл. URL: https://cont.ws/@altairhantengr/1737223.
- 10. Дома боевиков сгорели тихим пламенем // Коммерсант. 2014. 11 дек. URL: https://www.kommersant.ru/doc/2630515.
- 11. Ингушетия и Чечня лидируют по уровню безработицы в РФ // Московский комсомолец. Кавказ. 2020. 26 окт. URL: https://kavkaz.mk.ru/economics/2020/10/26/ingushetiya-i-chechnya-lidiruyut-po-urovnyu-bezraboticy-v-rf.html.
- 12. Исаев Р. Миграция в Чечню и из нее / Р. Исаев // Кавказ. Реалии. 2018. 25 июн. URL : https://www.kavkazr.com/a/migracia-v-chechnyu-i-iz-nee/29317946.html.
- 13. Кадыров: «Критики Путина мои личные враги» // Новая газета. 2010. 25 окт. URL: https://www.ng.ru/newsng/2010-10-25/100_obzor251010.html.
- 14. Кадыров: для мусульманина религия больше, чем законы // TACC. 2015. 30 апр. URL: https://tass.ru/obschestvo/1944062.
- 15. Кадыров выступил против планов Минфина урезать бюджет Чечни // РБК. 2017. 1 нояб. URL: https://www.rbc.ru/economics/01/11/2016/5817b6ce9a794719a7473be8.
- 16. Кадыров сообщил об улучшении ситуации с коронавирусом в Чечне // Интерфакс. 2020. 29 дек. URL: https://www.interfax.ru/russia/743485.
- 17. Какие мировые знаменитости побывали в гостях у Р. Кадырова? // Инфопортал Чечня. 2020. 25 июл. URL: http://www.checheninfo.ru/254086-chechnja-kto-iz-mirovyhznamenitostej-i-kogda-priezzhal-v-chechnju.html.
- 18. Крупнейшие дотации из бюджета получат Дагестан, Чечня и Камчатка // РБК. 2017. 11 окт. URL: https://www.rbc.ru/economics/11/10/2017/59db751d9a794738f67da77e.
- 19. Рамзан Кадыров: Для лучших сынов чеченского народа // Чечня сегодня. 2015. 8 дек. URL: https://chechnyatoday.com/content/view/288742.

- 20. Рамзан Кадыров вернулся в Грозный после совершения малого хаджа // Chechnya today. 2011. 31 мар. URL: https://chechnyatoday.com/news/13263.
- 21. Рамзан Кадыров дал интервью ТАСС в рамках проекта «Первые лица» // Грозный. 2016. 28 нояб. URL: https://grozny.tv/news/main/17193.
- 22. Рамзан Кадыров прокомментировал реакцию на свои высказывания об имаме Шамиле, которые привели к волнениям в Дагестане и вызвали недовольство Хабиба. Текст: электронный // K-News: [сайт]. 2019. 15 авг. URL: https://knews.kg/2019/08/15/ramzan-kadyrov-prokommentiroval-reaktsiyu-na-svoi-vyskazyvaniya-ob-imame-shamile-kotorye-priveli-k-volneniyam-v-dagestane-i-vyzvali-nedovolstvo-habiba/
- 23. ТОП-20 глав регионов РФ по упоминаемости в соцмедиа 2020 год // Медиалогия. 2021. 25 янв. URL: https://www.mlg.ru/ratings/vlast/governors/heads/8048.
- 24. ТОП-20 глав регионов РФ по упоминаемости в соцмедиа март 2021 // Медиалогия. 2021. 16 апр. URL: https://www.mlg.ru/ratings/vlast/governors/heads/8289.
- 25. ТОП-20 самых цитируемых губернаторов-блогеров 2020 год // Медиалогия. 2021. 25 янв. URL: https://www.mlg.ru/ratings/vlast/governors/governors-blogers/8052.
- 26. ТОП-20 самых цитируемых губернаторов-блогеров март 2021 // Медиалогия. 2021. 16 апр. URL: https://www.mlg.ru/ratings/vlast/governors/governors-blogers/8276.
- 27. Уровень безработицы в Чечне сократился с 26 % до 19 // Московский комсомолец. Кавказ. 2021. 11 фев. URL: https://kavkaz.mk.ru/economics/2021/02/11/uroven-bezraboticy-v-chechne-snizili-s-267-do-19.html.
- 28. **Федоровская Е.** Из чего состоит Рамзан Кадыров // GQ. 2017. 4 окт. URL: https://www.gq.ru/style/ramzan-kadyrov.
- 29. Фонд имени Кадырова: Как устроена «альтернативная казна» главы Чечни // Библиотека Юга. 2015. 1 июн. URL: https://www.yuga.ru/articles/society/7184.html.
- 30. Чечня стала лидером в России по рождаемости в 2018 году // Regnum. 2019. 13 июн. URL: https://regnum.ru/news/society/2646667.html..

THE PERSONIFYING COMPONENT OF THE IMAGE OF THE REGION: ON THE EXAMPLE OF THE CHECHEN REPUBLIC

Mantsurova D. A.** student

** National Research Mordovia State University, Saransk, Russia

Abstract:

In the article, the personalized component of the image of the region is considered on the example of the image of R. A. Kadyrov. In particular, the data of statistics, media resources, activities, image components are analyzed, on the basis of which an image map is compiled. The characteristic of the type of political image, its promotion and support is given, compromising material and anti-image are considered. The author comes to the conclusion that the head of the executive power of the Chechen Republic pays sufficient attention to promoting his image, in order to increase trust and awareness among both the population of the region and external groups of the public, effectively responds to current realities and development challenges, primarily the COVID-19 pandemic. The image of R. Kadyrov is inextricably linked with the image of the region, he positions himself, first of all, as a patriot of his Homeland, focusing on the development of culture, sports and tourism.

Keywords:

political leader, image, positioning, Chechen Republic, head of the region, R. A. Kadyrov.